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ORIGINAL: anglais 

DATE: le 7 juillet 1975 

UNION INTERNATIONALE POUR LA PROTECTION DES OBTENTIONS VEGETAtES 

GENEVE 

CON SEll 

Neuvieme Session ordinaire 

Geneve, 7 au 10 octobre 1975 

RAPPORT ANNUEL 1974 DU SECRETAIRE GENERAL 

Sixieme Annee 

I. Etat de l'Union 

1. A la fin de 1974, l'Union internationale pour la protection des obtentions 
vegetales (UPOV) comprenait, comme l'annee precedente, les Etats membres suivants: 
Allemagne (Republique federale d') , Danemark, France, Pays-Bas, Royaume-Uni, 
Suede. 

2. Aucun nouvel instrument de ratification ou d'adhesion concernant la Conven
tion internationale pour la protection des obtentions vegetales du 2 decembre 
1961 (ci-apres denommee "Convention UPOV'') n 'a ete d~pose au cours de 1' annee. 
Cependant, des projets de loi preparant la ratification de la .Convention ou 
l'adhesion a celle-ci ont ete soumis au pouvoir legislatif par les gouvernements 
de la Belgique, de l'Espagne et de la Suisse. De plus, le President de la Repub
lique italienne a ete autorise par une loi a ratifier la Convention. 

3. L'Acte additionnel du 10 novembre 1972 modifiant la Convention internatio-
nale pour la protection des obtentions vegetales n'est pas encore entre en vigueur 
du fait qu'a la fin de 1974, il n'avait ete ratifie que par la Suede (le 10 novembre 
1972) et par le Danemark (le 8 fevrier 1974). 

II. Questions de personnel 

4. secretaire general adjoint. Le Dr. Heribert Mast, precedemment Ministerial
rat au Ministere federal de la justice de la Republique federale d'Allemagne, a 
ete nomme Secretaire general adjoint de l'UPOV et est entre en fonctions le ler 
mars 1974. Il succede aM. H. Skov, qui avait demissionne de son poste le 
31 decembre 1973. 

III. Reunions 

5. Au cours de l'annee 1974, les divers organes de l'UPOV ont tenu les reunions 
suivantes (qui, sauf indication contraire, ont eu lieu a Geneve). 

6. Le Conseil a tenu sa session annuelle - la huitieme session ordinaire - du 
24 au 26 octobre 1974, sous la presidence du Prof. L. Pielen. Outre les Etats 
membres, deux Etats non membres signataires ont assiste a la reunion en qualite 
d'observateurs (Belgique et Suisse). Ont aussi assiste a la session des obser
vateurs d'un certain nombre d'Etats non membres interesses qui avaient ete invites: 
Afrique du Sud, Australie, Autriche, Canada, Espagne, Etats-Unis d'Amerique, Fin
lande, Gabon, Irlande, Japon, Kenya, Norvege, Nouvelle-Zelande. Le Conseil a pris, 
entre autres, les decisions suivantes: 
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i) M. B. Laclaviere, (Secretaire general du Comite pour la protection des 
obtentions vegetales de la France) a ete elu President du Conseil de l'UPOV. Le 
Conseil a profite de l'occasion pour exprimer ses remerciements a l'ancien Pre
sident, le Prof. L. Pielen (Republique federale d'Allemagne) pour le succes de 
son action et pour son devouement au service de l'UPOV tout au long de son mandat. 

ii) M.J.G. Bustarret (Directeur general honoraire de l'Institut national 
pour la recherche agronomique (INRA) I France) a ete reelu President du Comite 
directeur technique pour une duree d'un an a l'issue de laquelle le Dr. D. Baringer 
(President du Bundessortenamt (Office federal des varietes de la Republique fede
rale d'Allemagne)) lui succedera. 

iii) Le Conseil a decide d'examiner comment la cooperation entre les offices 
nationaux pour l'examen des demandes de protection de nouvelles varietes de plantes 
pourrait etre renforcee, de f~QOn a eviter les doubles emplois, a la fois pour les 
offices nationaux et pour les obtenteurs, et a permettre aux Etats membres d'etendre 
la protection a un plus grand nombre d'especes. Le Conseil a souligne la grande 
importance de ce probleme pour l'avenir de l'UPOV et a cree un Comite d'experts 
pour la cooperation internationale en matiere d'examen. Il a elu M. J.I.C. Butler 
(Pays-Bas) president du Comite. Ce dernier a tenu sa premiere session prepara
toire le 7 novembre 1974. Durant cette reunion, un echange de vues general a eu 
lieu et les travaux futurs ont ete organises. 

iv) Fu egard a la necessite d'augmenter le nombre des Etats membres, et a 
la lumiere des discussions qui avaient eu lieu au cours de la reunion entre Etats 
membres et Etats non membres (voir le paragraphe 15 ci-dessous) , le Conseil a 
estime que deux questions devaient etre examinees par l'UPOV : i) est-il possible, 
sur certains points,d'interpreter la Convention de fa9on a faciliter l'adhesion 
d'Etats non membres? ii) quelles dispositions de la Convention faudrait-il modi
fier lors de la prochaine conference de revision? Le Conseil a cree un Comite 
d'experts pour l'interpretation et la revision de la Convention eta elu M.H. Skov 
(Danemark) president de ce Comite. 

v) Le rapport annuel et les comptes de 1973 ont ete approuves et le pro
gramme et le budget de 1975 ont ete arretes. Au cours de l'examen du budget, le 
Conseil a insiste sur la necessite de faire des economies. Il a decide de reduire 
le nombre de reunions de certains qroupes de travail. Tenant compte des taches 
importantes que le Bureau de l'UPOV devait accomplir pour promouvoir une coopera
tion plus etroite en matiere d'examen et pour preparer une meilleure interpretation 
et une revision de la Convention de l'UPOV, le Conseil a reconnu la necessite de 
recruter un agent supplementaire et a accorde les moyens budgetaires necessaires 
a cet effet. 

7. Le Groupe de travail consultatif qui a ete rebaptise "Comite consultatif", 
a tenu .sa neuvieme session de 2 au 4 avril 1974 et sa dixieme session les 23, 
25 et 26 octobre 1974, sous la presidence du Prof. L. Pielen. Les debats de la 
neuvieme session ont porte principalement ~ur la possibilite d'une cooperation 
plus etroite pour l'examen des demandes entre les Etats membres de l'UPOV, sur 
les points de la Convention UPOV aui oourraient faire l'objet d'une revision et 
sur la preparation de la reunion entre Etats membres et Etats non membres; la 
dixieme session a ete consacree principalement a la preparation de la huitieme 
session ordinaire du Conseil et a l'analyse des resultats de la Reunion entre 
Etats membres et Etats non membres (voir le paragraphe 15 ci-dessous). 

8. Le Comite directeur technique a tenu sa quatrieme session les 12 et 13 mars 
1974 et sa cinquieme session les 5 et 6 novembre 1974, sous la presidence de 
M. J.G. Bustarret. Lors de ces sessions, il a debattu des principes generaux 
de l'examen des nouvelles varietes et a adopte de fa9on definitive des prin-
cipes directeurs relatifs aux especes suivantes: begonia elatior, poinsettia, 
poirier, pomme de terre, pommier, riz, saint-paulia. Il a aussi decide, avec 
l'accord du Conseil, qu'a l'avenir les organisations internationales non gouverne
mentales interessees (AIPH, ASSINSEL, CIOPORA, FIS) recevraient, oour observations 
les avant-projets de principes directeurs approuves par le Comite de redaction. ' 
En outre, il a commence a harmoniser les questionnaires techniques que doivent 
remplir les obtenteurs quand ils deposent une demande de protection pour une nou
velle variete aupres des offices des Etats membres. 
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9. Le Groupe de travail technique sur lesplantes agricoles a tenu sa deuxieme 
session a Wageningen (Pays-Bas} les 14 et 15 mai 1974 et sa troisieme session a 
Lund (Suede} les 24 et 25 septembre 1974, sous la presidence de M. R. Duyvendak. 
Au cours de sa seconde session, il a etudie les projets de principes directeurs 
pour les especes suivantes: agrostide, dacty1e, fleole, paturin des pres, trefle 
blanc et vesce commune. La troisieme session a ete principalement consacree aux 
methodes d'examen de la betterave sucriere. Plusieurs seances de travail, con
sacrees principalement aux_princ~pes directeurs pour l'avoine et l'orge, ont eu 
lieu entre des membres du Groupe de travail technique a !'occasion d'autres 
reunions. 

10. Le Groupe de travail technique sur les arbres forestiers a tenu sa deuxieme 
session a Wageningen (Pays-Bas} les 11 et 12 juin 1974, sous la presidence de 
M. V.A. G¢hrn. Il a examine le projet de principes directeurs pour le peuplier, 
qu'il a decide de soumettre aux organisations internationales. Il a aussi etudie 
les problemes relatifs a la protection de varietes multiclones. 

11. Le Groupe de travail sur les plantes fruitieres a tenu sa quatrieme session 
a Faversham (Royaume-Uni} du 29 au 31 mai 1974, et sa cinquieme session a Angers 
(France} du 2 au 5 septembre 1974, sous la presidence de M. P.H. Harding. Lors 
de ces sessions, quelques questions encore en suspens sur les principes directeurs 
pour le poirier et le pommier ont ete elucidees avant que ces deux principes d!rec
teurs ne scient publies. De plus, le Groupe de travail a adopte le projet de · 
principes directeurs pour le fraisier en vue de le soumettre aux organisations 
internationales. Il a egalement examine les projets de principes directeurs pour 
le cerisier, le framboisier et le prunier. 

12. Le Groupe de travail technique sur les plantes ornementales a tenu sa septieme 
session a Cambridge (Royaume-Uni} du 25 au 27 juin 1974, sous la presidence de 
M. J.M. Evans (decede depuis}. Lors de cette session, ce groupe de travail tech
nique a adopte le projet de principes directeurs pour le poinsettia. Il a egale
ment adopte en vue de les soumettre aux organisations internationales les projets 
de principes directeurs pour le freesia, l'oeillet et le pelargonium. De plus, 
des discussions ont eu lieu sur les projets de principes directeurs pour 
l'alstroemere et le chrysantheme. 

13. Le Groupe de travail technique sur les plantes potageres a tenu sa sixieme 
session a Bamberg (Republique federale d'Allemagne} du 2 au 4 avril 1974, sous 
la presidence du Dr. A. Roux. Au cours de cette session, les projets de prin
cipes directeurs pour la carotte, le chou-cabus, le chou-fleur et la tomate, ont 
ete discutes. Un debat general a egalement eu lieu au sujet de !'inclusion dans 
les prin_cipes directeurs de caracteristiques concernant la resistance aux maladies. 

14. Le Groupe de travail sur !'harmonisation des taxes et le Groupe de travail 
sur les·denominations varietales n'ont tenu aucune session en 1974. 

15. Du 21 au 23 octobre 1974, l'UPOV a organise une reunion entre Etats membres 
et Etats non membres consacree a des conferences et des discussions, a !'Office 
des Nations Unies a Geneve. Les Etats suivants, qui ne sent pas membres de l'UPOV, 
ont participe a cette reunion : Afrique du Sud, Autriche, Belgique, Canada, Espagne, 
Etats-Unis d'Amerique, Finlande, Hongrie, Japon, Kenya, Norvege, Nouvelle-Zelande, 
Pologne, Suisse et Tchecoslovaquie. En outre, les organisations internationales 
suivantes ont envoye des observateurs a cette reunion : Association internationale 
des producteurs de !'horticulture (AIPH} I Association internationale des selec
tionneurs pour la protection des obtentions vegetales (ASSINSEL} I Communaute 
internationale des obtenteurs de plantes ornementales de reproduction asexuee 
(CIOPORA}, Federation internationale du commerce des semences (FIS}, Association 
internationale d'essais de semences (ISTA}. Le but de cette reunion etait d'infor
mer les participants des Etats non membres et des organisations sur les objectifs 
de l'UPOV et de leur donner la possibilite d'aborder avec les representants des 
Etats membres de l'UPOV et avec le Bureau de !'Union les obstacles qui avaient 
empeche jusqu'alors certains Etats d'adherer a la Convention. Un discours d'ouver
ture a ete prononce par le Prof. L. Pielen, alors president du Conseil de l'UPOV, 
et des conferences ont ete faites principalement sur !'importance de !'ameliora
tion des plantes et de la protection des obtentions vegetales, ainsi que sur 
l'histoire et les activites de l'UPOV, par le Dr. C.E. Buchting, President de 
l'ASSINSEL (Republique federale d'Allemagne}, M.B. Laclaviere, nouvellement elu 
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president du Conseil de l'UPOV {France), M.H. Skov {Danemark), ancien Secretaire 
general adjoint de l'UPOV, et M. W.R. Smith {Royaurne-Uni). De l'avis general, 
la reunion a contribue a une meilleure comprehension entre les representants des 
Etats mernbres et les participants des Etats non mernbres et des organisations. 
Elle a donne lieu a uncertain nornbre de suggestions interessantes pour l'arnelio
ration des activites futures de l'UPOV et de ses Etats membres et pour l'inter
pretation et la revision eventuelle de la Convention UPOV. 

16. En mai 1974 le Secretaire general de l'UPOV a ete re~u par le Ministre de 
l'agriculture de la Belgique avec lequel il a evoque les perspectives de ratifi
cation de la Convention UPOV par la Belgique. 

17. Le President du Conseil de l'UPOV et le Secretaire general adjoint ant parti
cipe a la reunion de clOture de Congr~s marquant le 50e anniversaire de la Federation 
internationale du commerce des sernences {FIS) et aux sessions de l'Association 
internationale des selectionneurs pour la protection des obtentions vegetales 
{ASSINSEL) tenues a Madrid les 5 et 5 juin, respectivement. 

18. Le Secretaire general adjoint a fait de courtes conferences au cours du 17me 
Congr~s de l'Association internationale d'essais de semences {ISTA), tenu a 
Varsovie du 17 au 21 juin 1974 et au cours d'une reunion du Comite pour la pro
tection des nouveautes vegetales de l'Association internationale des producteurs 
de l'horticulture {AIPH) I tenue a Vienne le 13 aout 1974. 

19. Lars de diverses missions, le Secretaire general adjoint a rendu visite aux 
offices responsables de la protection des obtentions vegetales en Espagne et aux 
Pays-Bas, ainsi qu'au Minist~re de l'agriculture du Royaurne-Uni. 

[Fin du document] 


